
 

 

Lunes 24 de Junio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Economía del país muestra síntomas de fatiga en el cuarto mes del año  
(2024-06-24, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4)  

La economía mexicana se volvió a tropezar en abril pasado, tras dos meses de avances, de 
acuerdo con la información divulgada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
En el cuarto mes del año, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) reportó una 
contracción de 0.6% en comparación con marzo pasado. La industria de la construcción fue la 
única que mostró un avance de 1.8%. 

Dossier Político SON (sitio), CDJ CHIH (sitio),  
 
En Concreto // En la transición.. la tecnología impulsará la resiliencia de la vivienda, el 
mercado inmobiliario e industrial 
(2024-06-24, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)  

Para todos los que sobrevivimos a la pandemia del Covid 19, nos quedó claro que “subirse” a la 
tecnología es un requisito sine qua non para seguir con oportunidades del negocio. Así también 
para la vivienda y mercado inmobiliario e industrial. Tuvimos una plática con varios 
representantes de Proptech y nos queda claro que están al día en su oferta para movilizar las 
operaciones de compra, venta, renta y no sólo de vivienda sino en general de las transacciones 
de inmuebles, incluso del tan llevado y traído nearshoring y todas las propiedades desde los 
terrenos para construir bodegas, parques, naves industriales incluidos los de “ultima milla”. 
 
Extinción de Interapas afectará desarrollo de vivienda 

(2024-06-24, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La politización del servicio del agua “no ha dado buenos resultados”, es necesario trabajar en 
conjunto el gobierno, municipios y la sociedad para “ciudadanizar el servicio”, refirió Ignacio 
Gómez Martínez, gerente local de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción 
de Vivienda (Canadevi), sobre la posibilidad de una centralización de los servicios de agua a la 
Comisión Estatal del Agua (CEA). Detalló que dicha infraestructura hidráulica y sanitaria consiste 
en la obtención de derechos de agua, extracción, perforación, equipamiento del pozo, planta de 
tratamiento, redes de drenaje, agua e infraestructura. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Decreta Sheinbaum: va Guardia a Sedena 

(2024-06-24, Jorge Ricardo, Reforma, . 1)  

La Presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, anunció que la Guardia Nacional estará 
bajo el mando del Ejército a partir del 1 de octubre, a pesar de haber sido creada como un cuerpo 
civil en 2019. El Presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la noticia y afirmó que es una 
buena noticia. La decisión de transferir el control de la GN al Ejército ha sido objeto de 
controversia y ha sido declarada inconstitucional por la Suprema Corte. 
 
La farmacia más grande del mundo no tiene empleados 

(2024-06-24, Enrique Gómez, El Universal, . 1,4)  
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La Megafarmacia, uno de los proyectos principales del presidente López Obrador, tiene solo el 
0.9% de los medicamentos que puede almacenar y surte en promedio 2.7 recetas al día. Además, 
se reveló que no tiene empleados fijos debido a que no es una institución, sino un inmueble que 
funciona en atención a las actividades de la empresa. Birmex ha contratado un servicio de call 
center por periodos breves para atender las solicitudes de los pacientes que llaman diariamente 
a la Megafarmacia. 
 
Afianzan derechos de los trabajadores 

(2024-06-24, Ilian Cedeño, Excélsior, . 1, 6)  

El respeto a los derechos laborales mejoró en 19 estados de México entre 2023 y 2024, debido 
a factores como el aumento del salario mínimo y la eliminación del outsourcing. Esto se revela 
en el Índice de Estado de Derecho en México 2023-2024 del World Justice Project. Los derechos 
laborales individuales, como el salario mínimo y la eliminación del outsourcing, mostraron la 
mayor mejora. Sin embargo, aún quedan temas pendientes, como el presupuesto asignado a las 
juntas de conciliación y arbitraje. 
 
Taddei rechaza fin de los institutos estatales porque "dan certeza" 

(2024-06-24, Milenio, Milenio Diario, . 1,8,9)  

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, confirmó que el criterio para definir la 
sobrerrepresentación en el Congreso será del 8% por partido político y no por coalición. Además, 
se mostró abierta al debate de ideas para mejorar la calidad en la materia electoral, pero está en 
contra de que desaparezcan los institutos electorales estatales. También señaló que en caso de 
que el INE deba organizar las elecciones de ministros, magistrados y jueces, deberá contar con 
los recursos necesarios. 
 
"El AIFA ya es autosuficiente" 

(2024-06-24, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1, 20 21)  

El director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) anunció que la terminal 
aérea ya es autosuficiente y devolverán al gobierno federal el presupuesto otorgado para su 
funcionamiento. El AIFA ha tenido ingresos por dos mil 400 millones de pesos y se estima que 
cierre el año con 400 mil toneladas de carga. Además, se espera que para 2024 se alcancen 99 
mil millones de pesos en impuestos de importación y exportación. 
 
Aumentó 6.2% la entrada de dólares por llegada de cruceros 

(2024-06-24, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 25)  

En el primer cuatrimestre llegaron a los puertos del país 3 millones 885 mil viajeros en cruceros, 
un incremento de 2.2 por ciento en comparación con el mismo periodo del año pasado, dio a 
conocer la Secretaría de Turismo (Sectur). De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) y de la Secretaría de Marina, el país recibió en sus puertos mil 
200 cruceros en el periodo mencionado. Según la Sectur. la llegada de cruceros en los primeros 
cuatro meses del año representó un ingreso de 325.8 millones de dólares, cifra 6.2 por ciento 
más alta frente a lo reportado durante el primer cuatrimestre de 2023. 
 
Será pronto el traslado de la GN a la Sedena: Sheinbaum 

(2024-06-24, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 1, 5)  

La próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se comprometió a incorporar la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa, cumpliendo así uno de los proyectos del presidente 
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Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum destacó la importancia de fortalecer y consolidar la 
Guardia Nacional como parte de la Sedena a partir del 1 de octubre. El mandatario expresó su 
satisfacción por esta decisión y afirmó que es una "muy buena noticia". 
 
Sheinbaum conquista a empresas españolas 

(2024-06-24, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)  

A pesar de las críticas del presidente López Obrador a las empresas españolas, el panorama 
para las inversiones y empresas españolas en México es positivo. El presidente de la Cámara 
Española de Comercio, Antonio Basagoiti Pastor, asegura que las inversiones españolas 
continuarán en el país, sin importar el sector o tamaño de las compañías. Se espera que las 
inversiones se centren en sectores como manufacturas, componentes automotrices, educación 
y logística. 
 
Recortan estimados de crecimiento del PIB debajo de 2% 

(2024-06-24, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

Diversas instituciones financieras han recortado sus expectativas de crecimiento para la 
economía mexicana, situándolas por debajo del 2%. Esto se debe a un mayor enfriamiento de la 
economía y a la mayoría calificada de Morena en el Congreso, lo que abre la posibilidad de 
cambios en la Constitución. El crecimiento del PIB en abril fue de solo 0.9%, el nivel más bajo 
desde noviembre de 2021. 
 
Economía del país muestra síntomas de fatiga en el cuarto mes del año  
(2024-06-24, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4)  

La economía mexicana tuvo una contracción del 0.6% en abril en comparación con marzo, según 
el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta caída fue mayor a la estimada y 
refleja una desaceleración en la economía del país. Si el crecimiento en mayo es de solo 0.3% y 
en junio es nulo, el crecimiento trimestral del PIB podría ser nulo y el crecimiento anual sería del 
1.6%. 
 
Ven expertos posible partidización del PJ 

(2024-06-24, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

La propuesta de reforma al Poder Judicial permitiría que políticos y exfuncionarios ocupen cargos 
de magistrados y jueces, lo que podría politizar y comprometer la imparcialidad de la justicia. 
Expertos advierten que esto abriría la puerta a intereses del crimen organizado, partidos políticos 
y poderes económicos. Además, se teme que los jueces designados de esta manera tomen 
decisiones basadas en intereses electorales y no en criterios jurídicos. 
 
Punta colorada en peligroi 
(2024-06-24, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 12, 1, 13)  

Más de 100 hectáreas de playa y selva vírgenes de Punta Colorada, en Puerto Escondido, 
Oaxaca, están en peligro por las intenciones privatizadoras, disfrazadas de “proyectos 
prioritarios” que impulsa la administración del morenista, Salomón Jara; el presidente municipal 
de San Pedro Mixtepec, Javier Cruz; y el Gobierno federal, denuncian activistas. Punta Colorada 
está a cinco minutos en auto del Aeropuerto de Puerto Escondido. Además de cerca de 2.5 
kilómetros de playa virgen, esta área alberga un manglar en el que habita una gran variedad de 
aves, cocodrilos, tortugas y otras especies amenazadas y en peligro de extinción, así como 
vestigios geológicos. 
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Casi 4 millones de turistas llegan en cruceros en 2024 

(2024-06-24, Redacción, Diario de México, . 1, 3)  

México recibió a 3.88 millones de turistas en crucero (barco de pasajeros) en los primeros cuatro 
meses de 2024, un incremento del 2.2% con respecto al mismo periodo del año pasado, y 
además registró la llegada de mil 200 naves, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). En un 
comunicado, el titular de la dependencia, Miguel Torruco Marqués, dio a conocer estos datos 
respaldados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografia (Inegi) y la Secretaría de Marina 
(Semar). Los puertos que recibieron el mayor número de pasajeros en crucero en México de 
enero a abril de este año fueron: Cozumel y Mahahual, en Quintana Roo; Ensenada (Baja 
California), Cabo San Lucas (Baja California Sur), y Puerto Vallarta (Jalisco), los cuales 
representaron el 90% del total de pasajeros. 
 
Punta colorada en peligro  
(2024-06-24, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 12 13)  

Más de 100 hectáreas de playa y selva vírgenes de Punta Colorada, en Puerto Escondido, 
Oaxaca, están en peligro por las intenciones privatizadoras, disfrazadas de “proyectos 
prioritarios” que impulsa la administración del morenista, Salomón Jara; el presidente municipal 
de San Pedro Mixtepec, Javier Cruz; y el Gobierno federal, denuncian que destruir Colorada, la 
última parte verde de Puerto Escondido, vulnera nuestro derecho a un medio ambiente sano”, 
indicó a Reporte Índigo Almendra Gómez Leyva, activista de la asociación porque Punta Colorada 
se declare como Área Natural Protegida. Punta Colorada está a cinco minutos en auto del 
Aeropuerto de Puerto Escondido. 
 
Disputa por el cascarón  
(2024-06-24, Tania Rosas, Eje Central, . 6, 1, 6 7)  

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está en una crisis profunda, perdiendo su registro 
a nivel nacional y sobreviviendo solo a nivel local en 13 entidades federativas. Se espera una 
lucha encarnizada por el poder y los recursos públicos en estas entidades, incluyendo la Ciudad 
de México. En la capital, ya ha comenzado una confrontación entre diferentes corrientes del 
partido por el control y el manejo de los recursos asignados. 
 
Los Hutíes reivindican dos ataques contra barcos en el Mar Rojo y en Océano Índico 

(2024-06-24, Redacción, El Independiente, . 22)  

Los rebeldes hutíes del Yemen reivindicaron ayer domingo el ataque contra dos buques, uno en 
el mar Rojo y otro en el océano Índico, después de que la tripulación de un mercante abandonara 
la nave frente las costas yemenies ante la alta posibilidad de hundimiento tras recibir un impacto 
presuntamente de los insurgentes chiíes. Por esos mismos motivos, los hutíes atacaron en el 
océano Índico al barco Stolt Sequoia, un buque cisterna que navega también con bandera 
liberiana, con un “número de misiles con alas” indeterminado con el que “la operación logró sus 
objetivos” La Marina británica informó a lo largo de esta jornada de que un buque mercante fue 
atacado presuntamente por los rebeldes hutíes en el sur del mar Rojo y de que, posteriormente, 
la tripulación abandonó el barco porque sufría una “inundación incontenible”. 
 
Pandilla y narcos agobian a Tapachula; el gobierno loca, incapaz; INSIGHT 

(2024-06-24, Redacción, El Independiente, . 1, 16 17)  
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Es imposible entender a Tapachula sin la migración. Es una ciudad fronteriza del sur del estado 
de Chiapas, ubicada a poco menos de 20 kilómetros del rio Suchiate, que separa a México de 
Guatemala. La buena infraestructura vial y sus dos puertos -que dan al Océano Pacífico- han 
convertido esta ciudad de 980 kilómetros cuadrados en un punto importante para el tráfico de 
personas. 
 
Arriban 3.8 millones de turistas en crucero, reporta Sectur 

(2024-06-24, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 13)  

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, dio a conocer con 
datos del Inegi y de la Secretaría de Marina que en el primer cuatrimestre de 2024 arribaron a los 
diferentes puertos de nuestro país 3 millones 885 mil pasajeros en cruceros, lo que representa 
un incremento de 2.2% respecto al mismo periodo del año pasado, además, se registró la llegada 
de mil 200 cruceros. Los puertos que recibieron mayor número de pasajeros en crucero en México 
de enero a abril de este año fueron: Cozumel y Mahahual, en Quintana Roo; Ensenada, Baja 
California; Cabo San Lucas, Baja California Sur; y Puerto Vallarta, Jalisco; los cuales 
representaron el 90% del total de pasajeros. 
 
Llegan 3.8 millones vía cruceros 

(2024-06-24, EFE, Ovaciones, . 25)  

México recibió a 3.88 millones de turistas en crucero (barco de pasajeros) en los primeros cuatro 
meses de 2024, un incremento del 2.2 % con respecto al mismo periodo del año pasado, y 
además registró la llegada de 1200 naves, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). En un 
comunicado, dio a COnocer estos datos respaldados por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi) y la Secretaría de Marina (Semar). Precisó que la llegada de excursionistas en 
cruceros a México, los primeros cuatro meses del año, representó un beneficio al país de 325,8 
millones de dólares, un 6,2 % más comparado con el primer cuatrimestre de 2023. En ese 
periodo, el gasto promedio de turistas en barco fue de 83,9 dólares, superando en 3,9 % lo 
registrado en el mismo periodo de 2023, que fue de 80,7 dólares. En tanto, el reporte apuntó que 
los puertos que recibieron el mayor número de pasajeros en crucero en México de enero a abril 
de este año fueron: Cozumel y Mahahual, en Quintana Roo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Acapulco se recupera de Otis a paso lento 

(2024-06-24, Rolando Aguilar, Excélsior, . 15)  

Al cumplirse ocho meses del paso de Otis. este municipio comienza a recuperarse, lo más 
importante es reactivar la actividad económica, que es el turismo y, finalmente. comienzan a 
llegar los recursos para la reconstrucción, pero ésta será lenta 125 de octubre de 2023 a las 
00:25 horas. el huracán Otis. categoría 5. tocó tierra en Acapulco, dejando graves y cuantiosos 
años en el municipio. Actualmente. el puerto funciona a50% de su capacidad Se autorizaron 
préstamos a pequeños negocios por diferentes montos. el dinero ya está disponible. 

Excélsior (Sitio),  
 
Certeza económica: Sheinbaum 

(2024-06-24, Ricardo Peralta, El Sol de México, . 21)  

Los más representativos empresarios e industriales del país respaldan a la presidenta electa 
Claudia Sheinbaum Pardo. El pasado miércoles 19 de junio, el Pleno del Consejo Coordinador 
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Empresarial, presidido por Francisco Alberto Cervantes Díaz convocó a quienes ostentan las 
empresas nacionales con presencia internacional que suman a las mayores inversiones en miles 
de millones de dólares de todo el país. El mensaje de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo ante 
los hombres más importantes del poder económico en México, fue de enorme certeza económica 
y de expectativas de crecimiento en virtud de la sistematización y digitalización de todos los 
trámites que actualmente se realizan para constituir empresas y realizar trámites administrativos 
gubernamentales, que para empezar eliminará 50 por ciento del tiempo invertido para contribuir 
en la facilitación y agilización de las gestiones, incrementando así el número de empresas, 
negocios, recaudación, y todo el círculo productivo e impositivo en favor de la economía nacional. 
 
Marcelo Ebrard será una de las "cartas fuertes" en el gabinete de Sheinbaum: Coparmex 

(2024-06-24, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

Marcelo Ebrard puede ser una de las “cartas fuertes” de Claudia Sheinbaum Pardo en su 
gabinete, consideró Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante, presidente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex). El pasado jueves, Claudia Sheinbaum presentó a los 
primeros seis integrantes de su gabinete, entre quienes figura Marcelo Ebrard como Secretario 
de Economía; al respecto, el Presidente local de la Coparmex indicó que seguramente 
Sheinbaum Pardo buscará rodearse “de las mejores personas”. 
 
CONCANACO y COMENER Impulsarán uso de energías limpias en 4.8 millones de 
empresas y negocios 

(2024-06-24, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) y el Consejo Mexicano de la Energía (COMENER) han firmado un convenio para 
impulsar el crecimiento sostenible promoviendo las energías limpias. Este plan estratégico abarca 
oportunidades en hidrocarburos, electricidad y biocombustibles, además de enfocarse en la 
transición hacia energías más limpias y eficientes, siguiendo los objetivos de la Agenda 2030 de 
las Naciones Unidas. Ambos organismos expresaron que el objetivo es maximizar los beneficios 
de la energía para todos los mexicanos, garantizando un suministro suficiente, justo y de calidad 
para hogares y en los 4.8 millones de negocios que están representados legítimamente por la 
Confederación. Además, de crear miles de empleos en diversas cadenas de valor, incluyendo 
aquellas de servicios y comercio. 

Urbeconomica (Sitio),  
 
Ciudad de México lanza revista "A cuadro" para impulsar la industria cinematográfica y 
el turismo 

(2024-06-23, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La secretaria de Turismo de la Ciudad de México, Nathalie Desplas Puel, presentó la nueva 
revista “A cuadro”, diseñada para convertirse en un referente en la producción cinematográfica y 
acercar al público a los talentos emergentes del séptimo arte y los escenarios icónicos de la 
capital. Este lanzamiento busca no solo atraer turismo sino también fomentar el desarrollo de 
servicios y el bienestar social a través del sector turístico cinematográfico. Con la revista “A 
cuadro”, la Ciudad de México reafirma su compromiso con el cine, la cultura y el turismo, 
consolidándose como un epicentro creativo de gran relevancia internacional. En el evento 
estuvieron presentes Armando Culebro, presidente de la Comisión de Turismo de COPARMEX 
de la Ciudad de México; Avelino Rodríguez, presidente de CANACINE; y Armando Casas, 
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presidente de la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas, quienes apoyaron 
esta iniciativa que promete fortalecer la industria cinematográfica y turística de la capital. 

EDT Estado del Tiempo MX (sitio),  
 
Claudia Sheinbaum y los nuevos tiempos políticos para México 

(2024-06-23, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo ha tomado tres acciones fundamentales 
para contrarrestar las especulaciones tras su victoria en las elecciones del 2 de junio. En primer 
lugar, ratificó al actual secretario Rogelio Ramírez de la O al frente de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público. En segundo lugar, nombró a seis integrantes de su gabinete, incluyendo a 
Marcelo Ebrard como secretario de Economía. Por último, tuvo una reunión con los inversionistas 
miembros del Consejo Coordinador Empresarial, enviando un mensaje de continuidad y 
estabilidad a los mercados internacionales. 
 
La Coparmex, un equilibrado interlocutor para ayudar a la transformación del país 

(2024-06-24, Salvador Guerrero Chiprés, Forbes MX (sitio), )  

En sus casi 95 años de presencia nacional a cumplirse el 26 de septiembre y sus 26 en la Ciudad 
de México, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha sabido 
evolucionar y participar de los procesos de transformación del país y de la capital nacional. Ha 
sido testigo de la llegada al poder presidencial del Partido Nacional Revolucionario el antecedente 
del PRI con Pascual Ortiz Rubio hasta el cambio de régimen político del 2018 sin aislarse del 
proceso de reactivación económica y de los puentes de interlocución con el gobierno. 
 
Sector empresarial marchará contra recorte de horario de Sergio Baños 

(2024-06-24, Redacción, Effetá HGO (sitio), )  

Integrantes del sector productivo económico que contempla bares, discotecas, restaurantes, 
cantinas y balnearios llevará a cabo una marcha del restaurante La Blanca hasta la sede del 
Ayuntamiento de Pachuca, con el objetivo de exponer su preocupación por las afectaciones 
laborales y económicas que se estarán generando y los escenarios de clandestinidad que 
surgirán. La manifestación está convocada para la tarde del lunes 24 de junio, a las 13:45 horas, 
y participarán agremiados a organizaciones patronales como la Coparmex, Canirac, Canaco, 
Canacope, Asociación de Bares y Cantinas, y Asociación de Bares y Discotecas. 
 
La Concanaco prepara propuestas para los futuros secretarios del próximo Gobierno. 
(2024-06-24, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), 
dirigida por Octavio de la Torre, está desarrollando propuestas para los futuros secretarios de la 
presidenta Claudia Sheinbaum. La Concanaco busca fortalecer la relación de México con el 
mundo, impulsar la inversión y apoyar a los negocios familiares. Además, se enfoca en el turismo 
de bienestar, especialmente en áreas menos conocidas, y promueve un desarrollo sostenible y 
sustentable que proteja el medio ambiente. La Concanaco también busca reducir la 
sobreregulación que afecta la competitividad y el crecimiento empresarial, y abordar la economía 
informal desde la perspectiva de su impacto en los trabajadores.  
 
Se desploman las ventas en Cancún hasta 50 por ciento, reporta la Canaco 

(2024-06-24, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  
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De acuerdo con las estimaciones de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo, 
(Canaco-Servytur), las pequeñas empresas y restaurantes de Cancún son los más afectados por 
las condiciones climatológicas, y es que, han reportado una caída de ventas de hasta 50% 
durante la última semana. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados, Julio Villareal Zapata, declaró que la baja de comensales en zonas 
con puntos críticos es lo que más les afecta, pues incluso hubo calles y avenidas cerradas por 
los niveles de agua que se alcanzaron. “Enfrentamos, en el caso de la industria restaurantera, al 
menos una afectación de 40% en las ventas, operando a 60% en la mayoría de los casos ya que 
también los comensales se les complicaba llegar a algún restaurante” lamentó. En este punto, 
reconoce que es necesario destacar la importancia de mantener limpias las calles para evitar los 
encharcamientos.  
 
COMENER y CONCANACO impulsan energías limpias 

(2024-06-24, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

El Consejo Mexicano de la Energía (COMENER) firmó un convenio con la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) para 
promover el desarrollo sostenible de México mediante el uso de energías limpias, en línea con la 
“Visión Energética 2024-2030” del COMENER. La meta de esta Visión Energética 2024-2030, 
fruto de la colaboración entre servidores públicos, expertos privados e investigadores en energía, 
es maximizar los beneficios de la energía para la población mexicana. Se busca un suministro 
energético eficiente, asequible y justo para las 4.8 millones de empresas y negocios familiares 
representados por la Confederación, así como para todos los hogares del país. Además, se 
pretende generar miles de empleos en diversas cadenas de valor, no solo en el sector energético, 
sino también en comercio y servicios. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Maíz y país 

(2024-06-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El próximo secretario de Agricultura, Julio Berdegué Sacristán, ha declarado que durante el 
gobierno de la doctora Sheinbaum, el maíz blanco, un alimento básico en México, será producido 
en su totalidad por agricultores mexicanos y estará libre de transgénicos. Sin embargo, esta 
medida puede ser un obstáculo para la soberanía alimentaria, ya que los productos transgénicos 
son más resistentes a la sequía y requieren menos pesticidas. Además, no existe evidencia de 
que los productos transgénicos sean dañinos para la salud. 
 
Tolvanera // Montaña roja, muy roja 

(2024-06-24, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

Felipe Ortiz Montealegre, un abogado mixteco y ex alcalde de Metlatónoc, Guerrero, ha perdido 
a su hijo Sabi Ortiz Díaz, quien fue asesinado por hombres armados presuntamente enviados por 
Maurilio Arce, un poblador que tuvo una disputa con Felipe. Los pobladores de Metlatónoc 
detuvieron a tres de los participantes en el homicidio de Sabi y los lincharon. Tres días después, 
el alcalde de Copala, Salvador Villalba, fue ejecutado por sicarios del grupo criminal de "Los 
Rusos". La Montaña de Guerrero es roja, muy roja, pero ahora no por la influencia política sino 
por la sangre de los narcocrímenes que ocurren en la impunidad y ausencia de autoridad. 
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La segunda decisión 

(2024-06-24, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

La futura Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha comenzado a formar su gabinete, 
eligiendo a cuadros experimentados y con experiencia en la administración. Este enfoque en la 
capacidad sobre la lealtad parece ser una desviación de la lógica de la administración saliente. 
Sin embargo, la primera decisión de Sheinbaum de aceptar acríticamente la agenda impuesta 
por López Obrador, incluyendo la reforma que descabezaría a todos los tribunales federales, es 
preocupante y podría marcar su gobierno. Se advierte que esta reforma causaría inestabilidad y 
una profunda desconfianza en el sistema legal mexicano. 
 
Historias de NegoCEOs // La operación de Ebrard y De la Fuente en EU 

(2024-06-24, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

La temprana designación de Juan Ramón de la Fuente como secretario de Relaciones Exteriores, 
y de Marcelo Ebrard como secretario de Economía, busca que desde ahora, en la transición, se 
vayan generando acercamientos y acuerdos con Estados Unidos, que es una de las principales 
preocupaciones de Sheinbaum para el arranque de su gobierno, sobre todo por el posible regreso 
de Donald Trump a la Casa Blanca en noviembre. La tarea para la dupla Ebrard-De la Fuente es 
“socializar” la reforma judicial y tranquilizar a los inversionistas y a los empresarios 
estadounidenses, y sobre todo desvincular de la discusión el TMEC, que va a renovarse en 2026. 
 
Bitácora Del Director // ¿Quién mandará aquí? 

(2024-06-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Las elecciones del 2 de junio han llevado a una preocupación por la iniciativa de reforma 
constitucional que acabaría con el actual Poder Judicial Federal y obligaría a que los jueces, 
magistrados y ministros sean elegidos por la ciudadanía. Por otro lado, el nombramiento del 
primer tercio del gabinete de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha sido bien recibido 
por los mercados. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha desestimado las reacciones 
negativas de los mercados y ha urgido al Congreso a acelerar la aprobación de su reforma 
judicial. 
 
Veranda Carlos Velázquez //Asetur enfrenta una tormenta para ir a Fitur 

(2024-06-24, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

La Asociación de Secretarios de Turismo de México (Asetur), que preside Juan Enrique Suárez 
del Real Tostado, busca un valiente que financie el millón de euros que le costará el membrete 
de país “invitado” a la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur). Además, que preste 500 
mil euros del piso para el pabellón de México, más cerca de un millón de euros para su 
construcción; a cambio obtendrá los derechos de comercialización, pero de sus ganancias le 
debe compartir 15% a Asetur. 
 
Cuenta Corriente // La otra agenda de transición energética 

(2024-06-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)  

Durante su intervención en el Congreso Mexicano del Petróleo, Octavio Romero, director general 
de Pemex, afirmó que la deuda de la empresa se ha reducido en 30 mil millones de dólares, lo 
que aumenta su valor. Sin embargo, los proveedores de Pemex siguen sin recibir pagos, con un 
adeudo acumulado de 879,731,347 pesos. A pesar de esto, Pemex ha logrado restituir las 
reservas extraídas en los últimos seis años, algo que no se había logrado desde 2003. 
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Desde El piso De Remates // Gabinete de Sheinbaum generó confianza  
(2024-06-24, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha logrado tranquilizar los mercados con el 
anuncio de su gabinete, incluyendo a Marcelo Ebrard en Economía y a Alicia Bárcena en 
Semarnat. El dólar ha cerrado en 18.11 pesos en el mercado interbancario, después de haber 
cotizado en 18.74 pesos. Se espera que Sheinbaum anuncie otros seis nombramientos el jueves. 
 
Juegos De Poder // La reivindicación de la técnica en el gobierno  
(2024-06-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

La conformación del gabinete presidencial ampliado es crucial para la toma de decisiones 
eficaces y basadas en evidencia empírica. El gobierno de López Obrador ha adolecido de esto, 
con la falta de expertos y profesionales en puestos clave. Sin embargo, Claudia Sheinbaum 
parece estar reivindicando el papel de los técnicos y profesionales en la gobernanza, como se ve 
en los primeros nombramientos de su gabinete. 
 
Duda Razonable // Ebrard, De la Fuente la incertidumbre de noviembre 

(2024-06-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El debate entre Donald Trump y Joseph Biden, que se llevará a cabo este jueves, será inédito 
por su temprana fecha y por no ser organizado por la comisión de debates presidenciales. Uno 
de los temas que más polariza, y que es uno de los favoritos de Trump, es el de la migración, y 
se espera que sea un tema central en el debate. Además, la revisión del Tratado de Libre 
Comercio no está tan sencilla, ya que Trump ha comenzado a hablar de cómo la mudanza de 
muchas empresas a México ha dejado, según él, sin trabajo a “miles y miles” de estadunidenses. 
 
Día con Día // Regreso al Gran Poder 

(2024-06-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La elección presidencial de México el 2 de junio de 2024 ha llevado al regreso de una costumbre 
autoritaria patriarcal, a pesar de que una mujer fue elegida. La mayoría eligió un gobierno fuerte, 
sin contrapesos, que puso a la sociedad en manos del gobierno. Sin embargo, la historia ha 
demostrado que el poder unipersonal ejercido a trasmano conduce a la discordia. La historia de 
la costumbre del Gran Poder en México muestra que el poderoso mexicano siempre ha tenido 
rivales que reducen su poder en la práctica. 
 
La Quinta Transformación // Da Blackstone espaldarazo a Sheinbaum  
(2024-06-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El fondo de capital de riesgo Blackstone, junto con su socio local Grupo México Retail Properties 
(MRP), ha aumentado su oferta por Terrafina, superando a todas las demás propuestas. La 
oferta, que se realiza en efectivo, ha sido valorada en 30,800 millones de pesos, lo que la hace 
más atractiva para las tres principales afores dueñas. La decisión final se tomará después del 4 
de julio, y si la oferta de Prologis no es aceptada, Blackstone-MRP se convertirá en el nuevo 
dueño de Terrafina. 
 
Corporativo // Huelga en Arcelormittal 
(2024-06-24, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La coordinación entre el Ejército Mexicano, la Marina y el gobierno de Quintana Roo ha sido 
efectiva para atender a los damnificados por las lluvias torrenciales en la península de Yucatán, 
especialmente en la colonia Bicentenario en Chetumal. A pesar de la falta de diálogo entre la 
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siderúrgica ArcelorMittal y la Sección 271 del Sindicato Minero, la huelga continúa sin solución, 
afectando la producción de productos siderúrgicos. La Asociación Nacional de Industrias del 
Plástico (ANIPAC) realizará la feria Los Plásticos en tu Vida para concientizar sobre la 
importancia del plástico y las alternativas de la Economía Circular. 
 
Coordenadas // El dólar: breve estabilidad en tiempo de sobresaltos 

(2024-06-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El peso mexicano se apreció frente al dólar después de que se revelara la lista de los primeros 
integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum, reflejando la mayor certidumbre que se percibió 
en los mercados financieros tras darse a conocer la primera lista de los funcionarios que 
integrarán el gabinete de Claudia Sheinbaum. Sin embargo, esta estabilidad no durará mucho, 
ya que nos encontramos en una etapa caracterizada por una alta sensibilidad en los mercados 
financieros, en donde el mercado cambiario va a moverse en función de la información que vaya 
recibiendo en este proceso de transición. 
 
Estrictamente Personal // Otro apretón a Sheinbaum 

(2024-06-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Las diferencias entre Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum siguen aumentando, 
lo que está aprovechando el sector puro que envuelve al Presidente para llenarle la cabeza de 
ideas malsanas contra la próxima presidenta, y seguir acotándola para inmovilizarla lo máximo 
posible. El entorno de contrariedad del Presidente con su sucesora abrió la puerta para que su 
principal asesor político, Rafael Barajas, El Fisgón, monero de La Jornada, le propusiera un 
mecanismo para obligar a los legisladores de Morena en la próxima legislatura a que voten de 
acuerdo con lo que desee López Obrador, sin titubeos. A López Obrador no le importa lo que 
suceda en el próximo gobierno. No alcanza a ver que el éxito de Sheinbaum será la consolidación 
de su legado. 
 
Ricos y Poderosos // Fondo de Pensiones para el Bienestar, carga fiscal 
(2024-06-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) comenzarán a transferir y concentrar en 
el Fondo de Pensiones para el Bienestar los aproximadamente 40 mil millones de pesos de 
cuentas inactivas de trabajadores mayores a 70 años de edad, para pagar el “copete” que permita 
elevar al 100% la pensión de los trabajadores que tienen un salario promedio de 17 mil pesos. El 
Fondo de Pensiones para el Bienestar es un fideicomiso público del Banco de México, que será 
administrado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.  
 
La Gran Depresión // ¿Un diseño a la medida de quién? 

(2024-06-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

Los gobiernos de este siglo, previos a la autollamada Cuarta Transformación habían sido más 
conscientes de la necesidad de dotar a la población de más bajos recursos de herramientas 
económicas, no solo dádivas, que elevaran su independencia de aquel viejo control diseñado por 
el PRI. López Obrador, por el contrario, sí es un líder social, un animal político capaz de mover 
las aguas de las clases más bajas en la dirección que el deseara. Solo que ese líder acarreaba 
muchos rencores, una muy baja preparación académica y un cúmulo de pensamientos formados 
en los más resentidos lugares comunes. 
 

TREN MAYA 
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Pese a dos frenos judiciales, siguen obras de Tren Maya 

(2024-06-24, Pedro Hiriart, El Financiero, . 35)  

A pesar de que un juzgador ha otorgado dos suspensiones definitivas para frenar la construcción 
del tramo 5 del Tren Maya, el gobierno ha mantenido los trabajos. Integrantes del colectivo 
Sélvame del Tren reclamaron en redes sociales que las autoridades cometen desacato. 
Elhidrólogo Guillermo D'Christy compartió un video desde una caverna en que se escucha que 
están rellenando columnas con piedras. Por otra parte, José Urbina, buzo que ha impulsado 
recursos judiciales contra la obra, le reclamó al presidente Andrés Manuel López Obrador no 
cumplir la promesa que hizo desde que asumió la Presidencia. 

El Financiero (Sitio),  
 
Otro deslave en el Tren Maya: ahora ven riesgo de descarrilamiento en Tramo 4 

(2024-06-24, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio), )  

Activistas denunciaron otro deslave en las obras del Tren Maya, específicamente en el Tramo 4, 
lo que aumenta el riesgo de descarrilamiento. A ello se suma la caída de parte de un puente en 
las obras del Tren Maya en Chetumal, Quintana Roo, tras las fuertes lluvias del Potencial Ciclón 
Tropical Uno. Los activistas advierten sobre el riesgo de viajar en el Tren Maya y piden a los 
turistas que consideren la seguridad antes de embarcarse. 
 
Las minas del Ejército: destruyen cientos de hectáreas de selva para sacar materiales de 
construcción destinados al Tren Maya 

(2024-06-23, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Para la construcción del Tren Maya y del Aeropuerto Internacional de Tulum, el Ejército abrió 18 
bancos de materiales que devastaron más de 474 hectáreas en Quintana Roo, de acuerdo con 
documentos oficiales en poder de Latinus. Los documentos oficiales indican que la Sedena 
planeaba extraer más de 10 millones de metros cúbicos de roca caliza, grava y arena para 
utilizarlos en el Tren Maya y en el aeropuerto. 
 
GN, pilar de la seguridad pública de México 

(2024-06-24, Juan R. Hernández, Basta, . 1 2)  

En el marco de la segunda gira conjunta con la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, destacó recientemente la importancia 
estratégica de la Guardia Nacional en un evento significativo en Santa Cruz Xoxocotlán, Oaxaca. 
El presidente celebró el próximo quinto aniversario de la Guardia Nacional, subrayando su rápida 
expansión con más de 500 instalaciones y 400 cuarteles en todo el país, por lo que subrayó que 
Claudia Sheinbaum, será la primera presidenta de nuestro país en liderar un gobierno con 
dimensión social en la historia de México. “Quiero recalcar que con la llegada de Claudia 
Sheinbaum a la presidencia, también tendremos el primer gobierno con dimensión social en la 
historia del país (…) comenzando con las mujeres a partir de los 60 años de edad”. Agradeció a 
Sheinbaum por su compromiso para lograr que este cuerpo pase a formar parte de la SEDENA 
a partir de septiembre. Remarcó que, desde el inicio del gobierno de López Obrador en 2018, 
México ha experimentado una transformación profunda, cen trada en mejorar la calidad de vida 
a través de programas sociales y proyectos de infraestructura estratégica como el Tren 
Interoceánico y el Tren Maya. 
 
Prevén que juicio vs. el Tren Maya irá a SCJN 
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(2024-06-24, Lícety Díaz, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Ley de Amparo no contempla el argumento de seguridad nacional por lo que seguramente el 
caso escalará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que se determine si es 
válido, comentó Hugo Alday Nieto, sobre la desobediencia del Gobierno federal a la segunda 
suspensión definitiva de Juzgado Primero de Distrito, con sede en Mérida, Yucatán, para que se 
detengan los trabajos del Tramo 5 del Tren Maya. En tanto, activistas aseguran que las 
advertencias que desde el inicio del proyecto han hecho se convirtieron en realidad: los daños 
ambientales a la zona, ya son irreversibles; “no hay en realidad una reparación del daño factible, 
pero sí se tiene que detener lo que están haciendo”, comentó José Urbina Bravo, integrante de 
la organización Sélvame del Tren. El diputado Hugo Alday Nieto, dijo que se debe acatar lo que 
mandata el juez, y en caso de que se admita alguna contestación federal de que se trata de un 
asunto de seguridad nacional, el juez que otorgó el amparo debe determinarlo y, en su caso, 
dejar en suspenso la resolución hasta que la SCJN determine. Alday Nieto precisó que 
actualmente quienes llevan a cabo los trabajos del ferrocarril en dicho tramo están en desacato, 
al no haber respetado la resolución. 

ContraRéplica, ContraRéplica, 24 Horas,  
 
Inaguran nuevas instalaciones de la Guardia Nacional, la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, agradece la labor de las Fuerzas Armadas. 
(2024-06-24, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, junto con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, inauguraron las nuevas instalaciones de la Guardia Nacional en 
Xocotlán, Oaxaca. En el evento también estuvieron presentes el gobernador de Oaxaca, Salomón 
Jara, y el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval. Durante su discurso, 
Sheinbaum destacó el reconocimiento obtenido por la Guardia Nacional en sus cinco años de 
existencia y reafirmó el compromiso de fortalecer y consolidar a esta institución como parte de la 
Secretaría de la Defensa Nacional. Por su parte, López Obrador reconoció a Sheinbaum como la 
próxima mandataria y la primera mujer en comandar las fuerzas armadas en México. Se espera 
que Sheinbaum acompañe al presidente en la supervisión de las obras del tren Maya el próximo 
fin de semana. 
 

AIFA 
 
La sucesión en las Fuerzas Armadas 

(2024-06-24, Salvador García Soto, El Universal (sitio), )  

Los nombramientos de los próximos secretarios de la Defensa Nacional y de la Marina Armada 
de México serán los últimos que decida, de su futuro gabinete, la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum. La razón para dejar hasta el final tan importantes designaciones, es que no puede 
haber dos mandos simultáneos en ninguna estructura militar y para que no se dupliquen esos 
mandos, entre los titulares en funciones y los que llegarán a partir del primero de octubre, el 
anuncio de los nuevos jefes del Ejército y la Marina se conocerán hasta que falten unos días para 
el arranque del nuevo gobierno. Hasta ahora no se ubica a ningún general o almirante que tenga 
una relación cercana o conocida con la doctora Sheinbaum e incluso se comenta en el equipo de 
transición que en los nombramientos de la Sedena y la Semar, podría incidir el presidente López 
Obrador, quien si tiene una relación muy estrecha con las cúpulas castrenses. Y es que fue 
precisamente el actual mandatario quien, en 2018, al momento de escoger a sus dos secretarios 
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de las Fuerzas Armadas, decidió modificar los mecanismos de sucesión que por casi un siglo 
funcionaron en las instituciones militares. 

Serpientes y Escaleras (Sitio),  
 
"El AIFA ya es autosuficiente" 

(2024-06-24, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1, 20 21)  

El director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Isidoro Pastor Román, 
reveló que la terminal aérea ya es autosuficiente y que no necesita más subsidio, por lo que 
regresarán al gobierno federal el presupuesto otorgado para su funcionamiento por mil 500 
millones de pesos. “Estimamos que sólo en este año cerremos con 400 mil toneladas de carga. 
Y con ello, la aduana del AIFA ha recaudado un promedio de 73 mil millones de pesos por 
impuestos de importación y exportación. La estimación es que al cierre de 2024 se alcancen 99 
mil millones de pesos” expuso. 
 
ASA se alista para competir tras escisión de activos  
(2024-06-24, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 33)  

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) pagará 20 millones de pesos por la elaboración de un 
par de estudios requeridos para solventar su futuro en el corto plazo, tras la desincorporación de 
aeropuertos durante la actual administración: plan estratégico de la nueva ASA e impacto del 
nearshoring en el sector aeroportuario. Como parte de esa búsqueda de “supervivencia” ofrece 
servicios de transporte terrestre entre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 
Carga aérea en Guadalajara cayó 4.6% 

(2024-06-23, Patricia Romo, El Economista (sitio), )  

La carga aérea en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara redujo 4.6% durante el primer 
cuatrimestre de este año en comparación con el mismo periodo del 2023, al pasar de 57,019 a 
54,398 toneladas, de acuerdo con la Estadística Operacional de Aeropuertos de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del gobierno federal. No obstante, de 
acuerdo con el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), en valor de la mercancía la terminal de 
carga de Guadalajara supera a los dos aeropuertos de la Ciudad de México juntos (AICM y AIFA). 
 
Horario Mexibús: a qué hora pasa, rutas y cuántas líneas son 

(2024-06-24, Redacción, Marca México (Sitio) , )  

La movilidad en una ciudad resulta ser uno de los parámetros modernos para medir el bienestar 
de una comunidad. Además, dentro de las grandes urbes, donde millones de habitantes se 
desplazan, los temas concernientes al transporte público se tornan una prioridad para las 
administraciones presentes y futuras. Por tales motivos y porque sabemos que el Mexibús es 
utilizado por miles de mexiquenses para recorrer la zona metropolitana, en esta oportunidad, 
MARA MX te brinda algunos detalles sobre este sistema de transporte. ¿Cuántas líneas del 
Mexibús hay? Mexibús Línea 1: Ciudad Azteca - Ojo de Agua. Mexibús Línea 2: Las Américas - 
La Quebrada. Mexibús Línea 3: Pantitlán - Chimalhuacán. Mexibús Línea 4: Indios Verdes - 
Universidad Mexiquense del Bicentenario. Todas ellas tienen una ruta Ordinaria y una Alterna. A 
continuación, te decimos cuáles son esas rutas junto con sus horarios. Horario del Mexibús: a 
qué hora pasa y deja de salir El Mexibús es el sistema de trasporte público masivo operado a 
través de autobuses articulados con grandes capacidades y alta tecnología, éste cuenta con la 
integración de una infraestructura que da preferencia a los autobuses a través de carriles 
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confinados. Los horarios de operación del sistema Mexibús son distintos, dependiendo de la 
línea. Puedes checarlos aquí: Línea 1 Ruta Ojo de Agua - Ciudad Azteca: 04:00 a 00:54 horas. 
Ruta Ojo de Agua - AIFA: 04:00 a 23:00 horas. Línea 2 Ruta Américas - Quebrada: 04:00 a 01:08 
horas. Ruta Américas - Río de los Remedios: 05:00 a 23:11 horas. Línea 3 Ruta Chimalhuacán - 
Pantitlán: 04:00 a 00: 57 horas. Ruta Acuitlapilco - Central de Abastos: 04: a 23:56 horas. Línea 
4 Terminal UMB - Indios Verdes: 03:45 a las 00:57 horas. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Validados 

(2024-06-23, Carlos Elizondo Mayer-Serra, Reforma.com (sitio), )  

“Vamos por buen camino” es la conclusión inevitable del partido en el poder tras el contundente 
triunfo electoral del 2 de junio. En un sentido tienen razón: el elector los prefirió por amplio 
margen. La mejora en el salario real, las transferencias sociales y alto nivel de aprobación de 
AMLO parecen explicarlo. Sin embargo, en todos los asuntos donde se han mostrado las 
implicaciones de las malas decisiones del gobierno saliente nada ha cambiado. La refinería de 
Dos Bocas está lejos de funcionar plenamente y no va a costar 8 mil millones de dólares, sino 
casi el triple. Pemex sigue siendo la empresa petrolera más endeudada del mundo y no produce 
los 2.697 millones de barriles diarios prometidos en su Plan de Negocios para este año, sino 1.86. 
El huachicol es un serio problema, quizás mayor que al comienzo del sexenio. 
 
Advierten sobre riesgo en abasto de gasolina 

(2024-06-24, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )  

Desde 2022, la Secretaría de Energía (Sener) dejó de actualizar la lista de permisos de 
importación vigentes por lo que es difícil conocer cuántos importadores operan actualmente. 
Según la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo) hay al menos siete 
permisos activos, de los cuales dos son de Petróleos Mexicanos (Pemex) y el resto de Marathon, 
Exxon Mobil, Valero y Shell. Roberto Díaz de León, presidente consultivo nacional de la 
Organización, dijo que esas empresas, aunque son pocas, contribuyen a la seguridad energética. 

"A pesar de los esfuerzos que se llevan a cabo y de la entrada de la refinería de Dos Bocas, 
México requerirá que se complemente la atención a la demanda nacional con importación. 

Reforma,  
 
Ovación gasolinera 

(2024-06-24, Redacción, Energía a Debate (Sitio), )  

Quien resultó más ovacionada que las cantantes Ana Bárbara y Yuridia durante el congreso 
Onexpo Convención & Expo 2024, celebrado la semana pasada en el paradisiaco Cancún, fue la 
lobbyista Rocío Robles, luego de pedir al comisionado de la Comisión Reguladora de Energía, 
Walter Julián Ángel Jiménez, que ese organismo tome las llamadas de los gasolineros o, al 
menos, que les responda sus emails. Resulta que ahora sí, la refinería de Dos Bocas comenzará 
a producir a su máxima capacidad durante el segundo semestre de este 2024, al menos es lo 
que dijo el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza. 
 
Poquito, pero ya produce diésel la Refinería Dos Bocas 

(2024-06-24, Luis Carriles, La Prensa, . 1, 16)  

Mientras que el gerente de transporte de Pemex Transformación Industrial, Leopoldo Figueroa, 
aseguró que algunas estaciones de servicio cercanas a la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, 
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ya comenzaron a recibir diésel elaborado en la nueva refinería; el director de Pemex, Octavio 
Romero Oropeza, dice que aún no están listas las primeras cargas, que siguen en pruebas y será 
hasta septiembre cuando comience a operar de manera comercial. 
 

SICT 
 
¿Vale la pena desaparecer al Instituto Federal de Telecomunicaciones? 

(2024-06-24, Irene Levy, El Universal (sitio), )  

La propuesta de desaparición de los autónomos de AMLO no incluye ni al Banxico ni a la CNDH, 
pero sí al Inai, al IFT y a la Cofece. Las razones para eliminarlos son básicamente dos: la 
incongruencia de su existencia con su modelo de gobierno, y el gasto que representan. Cada 
organismo es un caso particular; veamos el del Instituto Federal de Telecomunicaciones. Tiene 
atribuciones regulatorias sobre el sector de telecomunicaciones y radiodifusión. Su presupuesto 
asignado en 2023 fue de mil 600 millones de pesos, monto que palidece ante 68 mil mdp 
recaudados durante la primera mitad del sexenio. La reforma propone que las tareas del IFT sean 
absorbidas por la SICT. 

El Universal,  
 
Buscan regular los cobros de grúas  
(2024-06-24, Antonio López, El Universal, . 7)  

Legisladores del Partido Verde Ecologista de México dieron la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) regular el cobro de grúa y el uso de rampas de emergencia 
para frenado en las carreteras federales. En el documento, los diputados indicaron que la falta 
de regulación y homologación que fije una base tarifaria de servicios de arrastre, arrastre y 
salvamento depósito de vehículos en el autotransporte federal permite que los concesionarios 
cobren cuotas excesivas y arbitrarias, y pone los usuarios en un estado de absoluta indefensión. 
 
Partido Verde pide regulación en cobro de grúa y uso de rampas de emergencia en 
carreteras federales 

(2024-06-23, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), )  

Legisladores del Partido Verde exhortaron a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) para regular el cobro de grúa y el uso de rampas de emergencia para frenado 
en las carreteras federales. En el documento, los congresistas argumentaron que la falta de una 
regulación y homologación que fije una base tarifaria de servicios de arrastre, arrastre y 
salvamento y depósito de vehículos en el autotransporte federal permite que los concesionarios 
cobren cuotas excesivas y arbitrarias y pone a los usuarios en un estado de absoluta indefensión. 
 
México y Brasil colaborarán en proyectos espaciales 

(2024-06-23, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), estrechará la colaboración espacial México-Brasil, a través de una 
agenda de beneficio para ambos países y la región latinoamericana. La SCIT indicó que se 
acordó desarrollar una iniciativa México-Brasil en el marco de los “Acuerdos Artemis” (ambas 
naciones forman parte de los 42 países signatarios) a fin de cooperar para establecer una 
presencia humana permanente en la Luna. 

Excélsior, 24 Horas,  
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¿No sería mejor un avión caza huracanes? 

(2024-06-24, Jaime Núñez, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) al mando de Jorge Nuño, 
dio a conocer que junto a la Agencia Espacial Mexicana (AEM) que comanda Salvador Landeros, 
capacitaron a un equipo que operará el Sistema de Alerta Temprana y Ayuda Humanitaria para 
el estado de Guerrero en el Espacio, con el conocimiento de analizar imágenes satelitales y de 
radar, así como el procesamiento y uso de software especializado. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
RED COMPARTIDA | Cuchillos largos... en el PAN 

(2024-06-24, Red Compartida, La Prensa (Sitio), )  

Dentro de las giras que se realizan cada fin de semana ahora entre el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y la electa Claudia Sheinbaum ahora tocó Oaxaca en donde, de plano, se hizo 
una fiesta porque en el estado Morena ha crecido y el gobierno de Salomón Jara quiere que sigan 
llegando inversiones del gobierno como el tren transístmico. Nos cuentan que Alejandro Murat ya 
entregó el estado, puso en contacto a todos sus amigos y operadores en la entidad para que se 
pongan a la orden del nuevo gobierno que llega y dice que no tiene nada que ver, pero buscó por 
todas las formas estar presente estos días, para que nadie lo olvide. De todos modos a los 
eventos no fue invitado, aunque él sabe que se podría presentar y le permitirán pasar a los 
eventos que son públicos. 

La Prensa,  
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Senadores electos buscan apoyo para damnificados por 'Alberto' en NL 

(2024-06-23, Redacción, Raúl Robledo, La Jornada (sitio), )  

Los senadores electos de la coalición Sigamos Haciendo Historia por Nuevo León, Waldo 
Fernández González y Judith Díaz Delgado, ofrecieron interceder ante el Gobierno Federal, para 
obtener apoyos para los alcaldes y el estado, a fin de que reciban los recursos que se requieren 
para reconstruir y atender los daños derivados de la tormenta Alberto. Sobre recientes críticas 
hacia la Federación por la falta de entrega de recursos federales, Fernández González, aclaró 
que “El Fondo Nacional de Desastres Naturales (FONDEN) no desapareció, lo que desapareció 
fue el fideicomiso y ¿por qué desapareció como forma de fideicomiso? simple y sencillamente, 
porque al ser un fideicomiso operaba fuera de las reglas de transparencia”. Ahora, dijo el Senador 
electo “los fondos pueden comprobarse en el Presupuesto de Egresos de la Federación: para el 
año de 2023 fueron más de 17 mil millones de pesos y para este año el presupuesto es de 18 mil 
millones de pesos. Recursos hay, la clave es que estos recursos se apliquen correctamente y 
sobre todo que quien los solicite, lo haga de manera transparente de en qué se van a gastar y si 
son recursos necesarios para la reconstrucción y no, como sucedía en el pasado, que se trepaban 
en los desastres naturales para reparar o hacer obras que no habían sido afectadas”. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Reforma energética cumple más de una década sin resultados 

(2024-06-24, Alejandro Alegría, La Jornada, . 22)  
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A casi 11 años de que fue aprobada la reforma energética que impulsó Enrique Peña Nieto, la 
cual abrió el sector a particulares, Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa siendo la empresa que 
extrae 97 por ciento del crudo, mientras las petroleras privadas sólo generan 3 por ciento de la 
producción nacional, de acuerdo con estadísticas oficiales. De acuerdo con datos de la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos (CNH), sólo entre enero y mayo de 2024 la producción de 
hidrocarburos líquidos, la cual suma el crudo condensados extraídos por Pemex y las firmas 
privadas, promedió un millón 856 mil barriles diarios. 
 
"Si la oposición quiere ser contrapeso, que conecte con la gente", recomienda creador 
de Servidores de la Nación 

(2024-06-24, Daniel Blancas, La Crónica de Hoy, . 1, 8 9)  

El creador de Servidores de la Nación, Luis Antonio Ramírez Pineda, recomienda a la oposición 
que, si quiere ser un contrapeso, se conecte con la gente. Ramírez Pineda se refiere a su 
experiencia en 2014, cuando entregaron 2 millones 712 mil firmas a favor de que se hiciera una 
consulta sobre la reforma energética. Según él, si la oposición acerca sus planteamientos de 
manera directa a la gente, podrían contrarrestar. 

La Crónica de Hoy (sitio),  
 
Ichalkil y Pokoch: los campos petroleros detrás de la compra de PetroBal 
(2024-06-24, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La petrolera de Grupo Carso, que recientemente adquirió PetroBal, ha obtenido dos campos de 
producción de petróleo como resultado de los contratos de la reforma energética. La adquisición, 
valuada en 530 millones, incluye la mitad de la participación de los campos Ichalkil y Pokoch, que 
representan el 4.2% de todas las reservas 3P en México. La producción de Fieldwood, que opera 
estos dos campos, ha disminuido significativamente. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Tormenta tropical "Alberto" deja al menos siete victimas mortales y a NL en estado de 
emergencia  
(2024-06-24, Redacción, El Independiente, . 10)  

Este lunes el gobernador de Nuevo León, Samuel García, emitirá la declaratoria de emergencia 
para acceder a los recursos federales para la reconstrucción de los daños por la tormenta tropical 
“Alberto”. Durante la instalación del Comité de Reconstrucción de la Tormenta “Alberto”, García 
Sepúlveda pidió a los alcaldes hacer un primer recuento de los daños y coordinarse para las 
labores de reconstrucción. Ante representantes del Gobierno Federal, dependencias estatales, 
municipios y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, el gobernador recordó 
que por lo pronto se harán las primeras labores y que esperarán a que se publique el decreto de 
emergencia para agilizar las obras físicas. 
 
CMIC y Sectur firman alianza 

(2024-06-24, Redacción, La Razón de México, . 18)  

La Secretaría de Turismo (Sectur) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) firmaron una alianza para impulsar el desarrollo de la infraestructura turística en México. 
El acuerdo busca fortalecer la competitividad y sustentabilidad del sector turístico, así como 
promover la participación de la industria de la construcción en la planeación y ejecución de 
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proyectos turísticos. La alianza también busca fomentar la generación de empleo y la derrama 
económica en las comunidades turísticas. 
 
Constructores se suman a cuidado de los árboles 

(2024-06-24, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Constructores afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se 
han sumado al cuidado de los árboles patrimonio de la capital chiapaneca. La Cámara dio a 
conocer que participaron en la “Rodada por los Árboles Patrimonio” organizada por el 
Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, en coordinación con la CMIC, colegios de profesionistas y 

asociaciones civiles. Los árboles patrimonio son una forma que tiene la propia ciudadanía y la 
sociedad de buscar elementos para que den identidad y tengan un sentido de apropiación. 
 
Urge drenaje pluvial en Pape 

(2024-06-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (Canaco), Oscar 
Mario Medina, ha destacado la necesidad de retomar el tema del drenaje pluvial en Monclova, 
especialmente a raíz de las recientes lluvias. Medina ha señalado que la Iniciativa Privada está 
dispuesta a contribuir con los costos de la obra, dada su importancia y el alto costo que conlleva. 
Esta es una de las principales peticiones que han presentado al alcalde electo, Carlos Villarreal, 
quien se ha comprometido a incluir a los organismos empresariales en los comités que se formen 
para abordar el tema. 
 
Promoción "Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024" Las noticias, con Enrique 
Sánchez. 
(2024-06-23, Enrique Sánchez, 90.5 Imagen, )  

Promoción "Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024" Las noticias, con Enrique 
Sánchez. 
 
Precio de la gasolina generador de alto costo de productos de la construcción 

(2024-06-23, Redacción, Enteratever VER (sitio), )  

Miguel Castro González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) declaró que es lamentable que los materiales de la construcción sigan el alza, esto debido 
al alto costo del combustible, situación que afecta severamente a los constructores. Indicó que 
todo esto se ha generado por el auténtico constante del costo de la gasolina, por lo que para que 
los productos mantengan un precio accesible primero es necesario que el combustible ya no siga 
subiendo, pues esta es la razón por la cual todo está caro. 
 
Primera Sesión del Consejo Consultivo de Turismo resalta la importancia de los Pueblos 
Mágicos 

(2024-06-23, Redacción, Caribbean News Digital ESP (Sitio), )  

En un esfuerzo por revitalizar el turismo y destacar la relevancia de los Pueblos Mágicos, Miguel 
Torruco Marqués, Secretario de Turismo, presidió la Primera Sesión del Consejo Consultivo de 
Turismo. En este evento, lo acompañó Héctor Ceja, Coordinador Ejecutivo de Planeación 
Turística Social de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Durante la 
sesión, Torruco Marqués subrayó la necesidad de un mantenimiento integral de los Pueblos 
Mágicos, enfocándose en una arquitectura social que promueva la sustentabilidad y el bienestar 
comunitario. “La preservación de nuestros Pueblos Mágicos no solo es una cuestión de 
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infraestructura, sino de cohesión social y cultural,” declaró el Secretario. Por su parte, Héctor Ceja 
resaltó el papel crucial que desempeña la industria de la construcción en la implementación de 
estos proyectos. 
 
Samuel García prepara declaratoria de emergencia por destrozos que dejó 'Alberto' 
(2024-06-23, Sin Embargo, Proyecto Puente SON (Sitio), )  

Samuel García Sepúlveda, Gobernador de Nuevo León, anunció ayer que emitirá la declaratoria 
de emergencia en la entidad para acceder a los recursos federales que ayuden a la 
reconstrucción y reparación de los daños causados por el paso de la tormenta tropical ‘Alberto’. 
Ante representantes del Gobierno federal, dependencias estatales, municipios y de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Gobernador recordó que por lo pronto 
se harán las primeras labores y que esperarán a que se publique el decreto de emergencia para 
agilizar las obras físicas. 

Scripta MTY (sitio),  
 
NL hará recuento de daños Samuel García alista declaratoria de emergencia por los 
destrozos que dejó "Alberto" 

(2024-06-23, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

Samuel García Sepúlveda, Gobernador de Nuevo León, anunció ayer que emitirá la declaratoria 
de emergencia en la entidad para acceder a los recursos federales que ayuden a la 
reconstrucción y reparación de los daños causados por el paso de la tormenta tropical “Alberto”. 
Durante la instalación del Comité de Reconstrucción de la Tormenta “Alberto”, García Sepúlveda 
señaló que mandará la declaratoria mañana al Gobierno federal, aunque aclaró que las finanzas 
en Nuevo León están “sanas”. Ante representantes del Gobierno federal, dependencias estatales, 
municipios y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Gobernador 
recordó que por lo pronto se harán las primeras labores y que esperarán a que se publique el 
decreto de emergencia para agilizar las obras físicas. 

Zócalo COAH (sitio),  
 
CMIC se suma a la reconstrucción de Nuevo León tras fuertes lluvias por 'Alberto' 
(2024-06-23, Redacción, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Nuevo León (CMIC NL) se ha unido 
al Comité de Reconstrucción de la tormenta ‘Alberto’ para apoyar en la reparación de los daños 
causados por el fenómeno natural. La CMIC NL ha establecido un Comité de Contingencias y ha 
colaborado con las autoridades estatales para evaluar los daños y tomar acciones inmediatas. El 
gobernador Samuel García Sepúlveda ha agradecido a la CMIC por su apoyo durante y después 

de la tormenta. 

Noticias MVS (Sitio), Noticias Nuevo León NL (sitio), ABC Noticias Nuevo León (sitio), El Horizonte NL (sitio), Info7 MX NL 
(sitio), MSN Noticias EU (sitio),  
 
Normalizado abasto de materiales triturados para constructoras de Victoria 

(2024-06-23, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La normalización en el suministro de material triturado, como arena y grava, ha permitido el 
avance conforme a lo programado en al menos 40 obras en proceso de construcción en la capital 
del estado. Así lo informó Jorge Adán Contreras, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), en Victoria. Admitió que el cierre temporal de algunas 
pedreras y trituradoras de material en la ciudad había generado un desabasto significativo en 
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semanas anteriores, afectando el ritmo de las obras. Dijo que la reanudación de la operación de 
las pedreras y trituradoras ha sido un paso significativo para el sector de la construcción en la 
región, permitiendo que los proyectos de infraestructura y edificación no se detengan y puedan 
continuar beneficiando a la comunidad. 

La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
En Berriozábal hemos invertido 507 mdp para mejorar la calidad de vida de sus 
habitantes: Rutilio Escandón 

(2024-06-23, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la tercera etapa de la 
reconstrucción de la Unidad Deportiva de Berriozábal, con lo que concluyen los trabajos para 
mejorar este complejo deportivo que es uno los más grandes de la región y beneficia a 6 mil 500 
habitantes. Asistieron: la representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Chiapas, Anakaren Mendoza Ovando; el presidente de la Liga Libre 
de Futbol Soccer, Tomás López Martínez, y deportistas de este municipio. 

Diario del Sur CHIS (Sitio), ASICH Online, Cuarto Poder Chiapas (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Heraldo de Chiapas 
(sitio), Siete Chiapas CHIS (Sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio), Chiapas en Contacto CHIS 
(sitio), Oye Chiapas CHIS (sitio),  
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